
善用「第二生命」移植健兒奪34獎
世移運動會凱旋歸來 籲市民登記器捐給病友多一分希望
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風雨香港一日行

暑期的香港，銅鑼灣一帶總是客流滿滿，今年聽
說街道冷清了不少。八月中旬，出差香港，抵不住
購物天堂的誘惑，工作之餘抓緊跑到銅鑼灣買買
買。特別想買屈臣氏的一款牙線，來回走了幾趟，
只見想去幫襯的分店都拉下了閘。躑躅街頭，看街
上行人依舊行色匆匆，但已無往昔摩肩接踵的熙熙
攘攘。悵然若失間，一個手持護膚品試用裝的帥氣
外國小伙忽然跳入眼簾：「Would you please have
a try(請試一下好嗎)？」笑容燦爛，眼神真誠，美
好得讓人不忍拒絕。正當我準備伸手去接，耳旁又
響起一溫婉的女聲：「可以入邊試下效果。」「唔
好意思，我趕時間。」我用夾生的粵語回答她。她
隨即用流利的普通話回應：「五分鐘就可以見到這
款產品的美白效果。」邊說邊已輕輕拉我進入店
舖。「不過，我家裡已有好多護膚品。」「沒關
係，試下先不用買。」態度好得同樣讓人無法拒

絕。這瞬間，我又體會到香港一流的服務品
質。這種品質曾彌漫於香港

大街小巷每個角落。
其間，另一個帥氣外國朋友過來介紹，得知是以

色列原產的美國品牌，全球二十多家連鎖店舖，這
是香港第一家。問何時在香港開張，他略顯無奈地
聳聳肩說是五月底，受暴力示威影響，營業額大大
低於預期。可能看出我眼神中的同情和一絲憂慮，
他反過來安慰我：「Don't worry, it will soon be
fixed, since Hong Kong is important for all of us.(不
要擔心，一切很快會修復，因為香港對我們所有人
都重要）」是啊，香港對我們所有人都很重要。這
個「我們」也包括這些不遠千里萬里來港創業生活
的外國朋友。

香港七百多萬居民，非華裔近一成。多少年來，
華洋和平共處，「一國兩制」下的香港依舊散發着
高度國際化的魅力，吸引着世界各地的朋友。眼前
這位初抵香港的以色列帥哥正信心滿滿地準備在此
一展鴻圖。祝福他夢想成真。

離開護膚品店，下起了小雨，沒走幾步，大雨傾
盆而下。看街上風大雨大，盤算着晚飯如何着落。
聽說香港的海鮮也在打折，不如去鵝頸橋街市的海
鮮食肆饕餮一番？主意一定，一路小跑去到霎西街
附近。

一海鮮檔老闆見我，遠遠地迎了上來。待入室坐
定，局促的餐廳因僅有我一個食客顯得有點空曠。

「最近生意是不是清淡了些？」我輕輕問道。老闆
大聲回覆：「生意差，差了好多！往年暑假期間，
客人一家大小來這裡，我們從天蒙蒙亮忙到後半
夜，都接應不過來。現在，守着檔口一整天，你是
第一個客。」見其失落之情溢於言表，趕緊轉移話
題。「今早聽新聞好像政府有『派糖』，香港市民
有各種補貼可領啊。」老闆輕輕搖頭說：「額外津
貼是對社會保障人士發放的，免的一個月租金也只
對公屋租戶。兩千元電費補貼面向普通住宅，商舖
電費沒有補貼。不過，我這樣的街市檔位可免六個
月一半租金。」沒想到「派糖」措施有這麼多明
細，更沒想到眼前這位小老闆早已對這繁雜細目摸
得門清。精明又勤勞，食肆老闆這股不屈幹勁，不
正是獅子山精神的生動寫照嗎？願這場風暴快些過
去，香港重現熙攘有序的商業盛景。

品完美食，夜幕已降。回酒店取行李，大堂服務
員提醒有示威者圍堵紅磡，建議打的到西九龍坐高
鐵回廣州。坐在出租車上，望着窗外旖旎多姿的維
港夜景，不禁輕歎：「真美啊！」「是啊，香港真
係好靚。」一路沉默的的士司機忽然開了金口：
「仲有南丫島、長洲島啊，都好值得去遊玩。」言
語間無不流露出對這顆東方明珠的自豪和珍惜。這
時車上收音機播出有更多示威者前往圍堵紅磡火車
站。只聽司機喃喃說道：「就驚暴力衝突。」剛剛

輕鬆的氣氛又沉了下去。望着遠處高樓的萬家燈
火，我陷入了沉思。

今年六月以來，部分激進示威者不斷用暴力挑戰
法治底線。如今，美麗的香港正淪為暴徒們肆意洩
憤破壞的對象。一旦法治根基撼動，香港所有的美
好將不復存在。我閉上眼不敢多想，默默祈禱香港
法治的捍衛者們能愈挫愈奮，與七百萬熱愛和平的
港人一起，傾力守護住這座城市的寧靜美好。相信
和平理性終將戰勝非法暴力，而經受過此次暴風雨
洗禮的東方明珠，定會涅槃重生，發
出更加璀璨的光芒。
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■香港街道冷清了不少。 香港文匯報資料圖片

作為東區慶祝新中國成立70周
年的重點活動之一，東區消防安
全嘉年華昨日在筲箕灣東區文化
廣場舉行。消防處一號滅火輪
「精英號」作別開生面的噴水表
演，現場並有消防展覽，市民可
藉此難得機會近距離接觸及拍攝
這些消防器材。大會亦安排了歌
星及文藝表演，以及手工和遊戲
攤位讓市民參加，冀共享國慶的
喜悅。 ■香港文匯報記者文森

噴 水 表 演

香港文匯報訊（記者高俊威）勞工及福
利局局長羅致光昨日發表網誌形容，香港
正面對雙重暴風內外夾擊的不利處境，他
深盼當前在香港本地衍生的「龍捲風」能
盡快消弭，大家沉着應對逐漸臨近的外圍
「經濟暴風」。他表明，勞工處會繼續協
助僱主和僱員考慮和面對因應經濟環境轉
變而採取的措施，並希望僱主只是在無可
選擇並取得僱員同意的情況下，才作出裁
減薪酬開支的決定。
羅致光指，政府早前已分別公佈一系列

「撐企業、保就業、紓民困」及進一步支
援中小企的措施，包括委託僱員再培訓局
提供特別培訓計劃，協助因行業不景而失
業或就業不足的人士提升技能，以增加競
爭力。勞福局一直與再培訓局商討計劃的
具體細節，詳情將盡快公佈。
在保就業方面，羅致光強調，僱主的角
色十分重要，他留意到香港僱主聯合會已發
通告，呼籲會員公司當可能需要作出一些商
業決定以渡困境時，希望這些決定能盡量以
保就業為首要目標。聯會續提醒會員，在機

構營運出現重大變化時，應適切地與員工
溝通。他對聯會的呼籲表示衷心感謝。
他指出，面對經濟不景，僱主難免會以

減低成本為出路，但他希望僱主在無可選
擇的情況下，才作出裁減薪酬開支的決
定。僱主亦應與僱員或其組織保持密切溝
通，諮詢及聆聽僱員的意見，以及取得他
們同意，才推行任何裁減措施。僱員亦應
採取積極態度體諒僱主的困難，與僱主合
作，共度時艱。
他表明，政府會積極採取應對策略，勞
工處會繼續致力為勞資雙方提供不同服
務，以協助僱主和僱員考慮和面對因應經
濟環境轉變而需採取的措施。

羅致光盼僱主取得僱員同意才減薪

香港文匯報訊（記者 陳永諾）香港器官移植運動員上月出戰在英國紐卡

素舉行的世界移植運動會後凱旋歸來，一共獲得34面獎牌，分別為14金、

6銀和14銅，昨日於伊利沙伯醫院舉行祝捷大會。各運動員早已取得「第二

生命」的「獎牌」，移植後令他們身心靈重拾健康自信，亦見證着生命影響

生命。食物及衛生局副局長徐德義出席昨日的祝捷大會時表示，現時器官捐

贈名冊已有超過31萬人簽署，但他認為人數仍不足夠，政府會繼續推廣器

官捐贈名冊的簽署。
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香港文匯報訊（記者高俊威）香
港面對經濟動力減弱的問題，財政
司司長陳茂波昨日發表網誌重申，
將增加小型工程項目並加快項目進
度，以創造更多就業機會。未來數
年的公共工程開支，將由過往每年
800億元增至1,000億元。而發展局
轄下的項目策略及管控辦事處亦持
續審視工程項目的設計以節省成
本，3個年度已檢視逾230個項目，
最終節省約556億元。
陳茂波指出，政府上月中提出增
加小型工程項目和加快項目推展的
進度，例如提前推展改善碼頭計劃、改善幫
助長者維修自住物業的津貼計劃、樓宇更新
大行動第二期，以及優化升降機的資助計
劃、消防安全改善工程計劃等，冀為建造業
創造更多就業機會，並對其他多個行業提供
支撐。
他續指，基礎設施工程一向是政府主要開
支之一，用以提升公共服務、改善生活環境
及安全，以及提升交通運輸接駁。過去幾
年，本港公共工程開支平均每年達800億元
水平，預計未來數年每年開支將逾1,000億
元，包括興建公營房屋、重建及發展醫院、
發展及擴建新市鎮等。惟近年建造成本大幅
上升、建造業工人急速高齡化，加上公眾對
工程的要求和期望日高，為公共工程的推展

帶來很大挑戰。
他還指，政府於2016年成立的項目成本
管理辦公室，今年進一步升格為項目策略及
管控辦事處。該處在審視工程項目設計時，
冀能節約公共工程成本並提升效益。在
2016年至2018年三個年度，辦事處共檢視
逾230個項目，並提出改善建議，最終節省
約556億元，相等於相關項目原預算總開支
約13%。
此外，政府還宣佈成立主要項目精英學

院，培訓公職人員以更創新的思維及更佳的
領導技巧，提升工務工程的整體表現和成本
效益。學院已於7月順利成立，已有學員到
海外參與課程，回港後將一邊工作、一邊繼
續進修。

財爺：小工程加速加碼創就業

■由於挖掘地庫工程昂貴，項目策略及管控辦事處
會因應地勢，以節省成本。 網誌圖片

■■第二十二屆世界移植運動會第二十二屆世界移植運動會，，香港健兒共獲得香港健兒共獲得3434面獎牌面獎牌。。 香港移植運動協會提供香港移植運動協會提供

■黃健偉（左）與太太（右）。
香港移植運動協會提供

■鍾婉儀（左）與唐敬星（右）。
香港移植運動協會提供

香港隊一行65人上月出席英國紐卡素第
二十二屆世界移植運動會，其中42位

是移植運動員及一位器官捐贈運動員，包括
腎、肺、肝及骨髓移植康復者，年紀最小17
歲、最大80歲。

獲姊救命 膺最佳女運動員
34歲的鍾婉儀獲頒最佳女運動員，她是骨
髓移植康復者，原是游泳運動員，於2011年
確診急性淋巴性白血病，翌年接受姊姊的血
幹細胞進行移植，移植後一直虛弱，甚至動
了兩次手術，到最近一年才真正回復常規訓
練，首次參與世界移植運動會，結果勇奪2
金2銀1銅，並打破三項大會游泳紀錄，成績
斐然。她呼籲市民到紅十字會登記捐贈骨髓
或血幹細胞，上網登記中央器官捐贈名冊，
讓急需器官移植的病友多一分希望，病友會
好好活出精彩的第二生命。

72歲翁：若無捐肝便無奪金故事
獲頒最佳男運動員是72歲肝移植者唐敬
星，他2006年患肝癌，翌年接受肝臟移植手
術，至今已經超過12年。

他回想當年手術後自覺已經變成一個廢
人，只會成為家人及社會的負累，但他明白
不需要家人的照顧才是給他們最好的照顧，
於是積極運動保持健康。他今次參加了四個
田徑項目奪得3金1銅，更打破三項跑步大會
紀錄。他表示，若沒有人捐出器官救他，已
不會在這世上，上述故事亦不會發生，遂呼
籲市民一定要支持器官捐贈，令更多病人及
其家庭重燃希望，讓他們的故事延續下去。
徐德義指出，現時器官捐贈名冊已有超過

31萬人簽署，但人數仍不足夠，政府會繼續
推廣器官捐贈，鼓勵市民願意捐出自己的器
官，繼續宣揚「大愛遺留人間」的概念，及
當進行器官捐贈時，幫其家人作出適當的決
定。
他表示，會與醫管局繼續商討有關器官捐

贈的安排。
醫管局行政總裁高拔陞認為，港隊移植運

動員成功奪得多項獎牌，更打破大會紀錄，
顯示出移植的價值及重要性。
他表示，不少人誤會進行器官移植後，身

體仍需要接受很多治療，而各位健兒正正顯
示出移植受惠者都能夠活得很好、很健康。

香港器官移植
運動員黃健偉昨
日亦出席了祝捷
大會，他與太太
於2008年走在一

起，曾因患病而兩度拖延婚
期，其太太曾對他說，「患病
只是過程，過得到就會幸
福。」他終於在英國比賽期間
的一次晚宴上求婚成功，今年
將註冊結婚。
黃健偉於2011年確診急性

淋巴性白血病，做過化療及電
療後，2012接受第一次造血幹
細胞移植。2017年初他與太太
在台灣拍婚照時，收到醫院來
電指他病情復發，同年由哥哥
捐出造血幹細胞作第二次移
植。黃健偉表示，參加世界移
植運動會令他獲益良多，開幕
儀式的巡遊中，沿途市民拍掌
支持鼓勵，感覺好像在慶祝各
人的第二次生命一樣，雖然沒
有拿到獎牌，但能夠參加比賽
已經是最大的獎牌。
他表示，在香港隊比賽期間

的一次晚宴上，工作人員獻策
為他和太太準備了一個簡單而
隆重的求婚儀式，達成了他的
心願，令他和太太有一個非常
珍貴難忘的美好回憶，他倆將
於今年註冊結婚。

■香港文匯報記者 陳永諾


